

インフルエンザや風邪など感染症の予防に

### 手洗い・手指の消毒を徹底しましょう！

寒い日が続く、風邪に罹りやすくなったり、インフルエンザに感染しやすくなっています。

インフルエンザなどの感染予防のために店頭や事務所内で手指を殺菌する為の消毒液(またはジェル)を設置し、感染予防に努めている所を多く見かけますが、殺菌消毒液の過剰使用は、手荒れの原因になる可能性があります。

殺菌消毒液のみを使用するのではなく、石けんを使用した正しい手洗いをし、場合によっては殺菌消毒液を使用した方が、手荒れも起きず、しっかりと感染予防が出来ます。

さて、何故手洗いや手指の消毒殺菌がインフルエンザなどの予防に効果的かというと、人は咳やくしゃみをする時、無意識に手や指先を口元に持ってくる事が多く、咳やくしゃみをした際に飛沫(ウイルス)が手に付着します。

ウイルスが付着した手で、ドアノブや吊革など多くの人が触れるものを触ってしまうと、他の人の手にもウイルスが付着し、更にその手で目や鼻、口などの粘膜に触れてしまう事でその人まで感染してしまうのです。

ですので、インフルエンザなど感染力の強い病気に対しては、手洗いや手指の殺菌消毒が最も効果的と言って良いでしょう。

### 手洗い前のチェックポイント

#### ・爪は短く切っているか

伸びた爪の間にウイルスや雑菌は溜まりやすい上、洗い残しの箇所が多くなるので注意。

#### ・時計や指輪は外しているか

時計や指輪をしたままだと、爪と同様に洗い残しの箇所が出来るので外しましょう。

### 手洗いの手順

- ①流水で手を良く濡らし、石けんを付け、手のひらを良く擦る。
- ②手の甲を伸ばす様に擦る。
- ③指先、爪の間を念入りに洗う。(爪用ブラシなどを使用するとよりよく落とせます)
- ④指の間を洗う。
- ⑤親指と手のひらをねじる様に洗う。
- ⑥手首も忘れずに洗う。
- ⑦十分に流水で流し、ペーパータオルか清潔なタオルで水分を良く拭き取り、乾かす。

### 洗い残しやすいので注意する箇所

- ・指先や爪の周り
- ・指の周り
- ・親指の周り
- ・手首
- ・手のしわ

アルコールなどの殺菌消毒液は、帰宅・帰社した際に外出した時に付着したウイルスを落とす場合にのみ使用し、それ以外(トイレ、食事前など)では、上記の手洗いだけで十分に予防効果を発揮します。

また、既に殺菌消毒液で手荒れが起きてしまっている場合は、ハンドクリームを手洗いの度に使用したり、就寝前に多めに使用すると良いでしょう。

手洗いは感染予防だけでなく、食中毒などの対策にもなりますので、是非とも実施してみてください。

# FCC News

## 2010年1月号

NO. 0071



### - 目次 -

#### 新年のご挨拶

#### 手洗い・手指の消毒を徹底しましょう!

#### FCCエコ商品ご紹介

#### 季節のムシ暦 (26)

地球の環境衛生を創造する  
株式会社 FCC  
fine, comfortable & creative

## 株式会社 FCC

住所：神奈川県藤沢市辻堂元町4-3-32

電話 0466-31-3164

FAX 0466-31-3174

URL <http://www.fccsystem.co.jp>

E-mail [info@fccsystem.co.jp](mailto:info@fccsystem.co.jp)



## FCC代表とスタッフより

## 新年のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。

旧年中は格別のご高配を賜りありがとうございます。厚くお礼申し上げます。

さて、世間の景気は回復の兆しを見せていません。当分先行きの分からない状況は変わらないと思われれます。こんな時代だからこそ、逆を返すと「本物」や「心」が求められている気がします。接客、サービス、味etc... この分野に関しましては、プロである皆様方に私が語る事は一つもありません。私共に出来ることはそう、衛生の分野で皆様方のお役に立つことしかありません。

昨年度、事業計画のテーマは「原点の追求」でした。私が立ち上げた「有限会社フカサワ・クリエイト」は株式会社FCCとなり、施工技術の社員格差が生まれ、全体としての施工力が低下しました。そこで、昨年は最上の技術を取り戻すべく施策を打ち出し、実行しました。その結果、年末の社内評価では完全に旧来の技術を取り戻した、と自負しております。

ゴキブリを一匹見かけると、直接的にはお客様を10人失うと言われます。その10人はまた何人かに影響を及ぼします。ですので、私共はその道のプロとして、皆様方の業務に陰ながら最大限の貢献をさせていただきます。

本物で真心があり、尚且つ衛生状況の優れた会社やお店が衰退する理由が見つかりません。

本年度も精一杯やります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

平成21年1月1日

株式会社FCC

代表取締役 深澤 正司



新年明けましておめでとうございます。

旧年中は格別のお引き立て賜り、ありがとうございます。厚く御礼申し上げます。

本年度も施工部で力を合せ、お客様に満足いただけるようより高いレベルの施工技術向上を目指し、日々努力を続けて参ります。皆様方のご要望により誠実に対応し、ご満足いただけるよう精進を重ねて参る所存でございます。

本年も何卒宜しくお願い申し上げます。

施工部2課 リーダー 水島 聡



新年明けましておめでとうございます。

昨年中はFCCをお引き立ていただき、誠に感謝いたしております。

本年の目標は部下に模範を示すことが出来る管理者になることです。優れた人の良い習慣を習って自分の習慣にします。お客様から信頼される管理者になります。全力でサービスを提供し、皆様のお役に立ちます。

本年も何卒宜しくお願い申し上げます。

施工部1課 リーダー 佐野 操



新年明けましておめでとうございます。

昨年度は大変お世話になりました。本年度も、お客様満足の向上を第一に最上の施工技術を目指し本年度も日々努力を続けて参ります。

本年度もどうぞFCCを宜しくお願い申し上げます。

施工部3課 リーダー 阿部 浩之



【冬でも頑張る厄介なハエの話】

虫と言えば、大方が「夏を思い浮かべるが、虫の活動は、夏ばかりでは無いのだ。冬になっても、元気で頑張る「虫」も居る。そんな虫の一つに、「ハエ」が居るのは、多くの人に知られていない。今回は、「こんな厄介な「ハエ」」について紹介しよう。



【写真説明】  
こんなハエは居ませんか？  
油断大敵冬のハエ!!

ハエとはどんな虫

ハエとはどんな虫なのか、今一度、記憶を新にしておきたい。このハエは、昆虫の分類上の位置付けは、フユやアブなどと同じグループの「双翅目(ハエ目)」に属する虫の一群である。

虫の成虫は、頭があって、胸があって、さらに胸が繋がって出来ている。また、虫は、この胸に四枚の翅があるのが普通である。

ハエの属するこの双翅目は、Diptera(ディプテラ)と称されていて、翅が二枚である。

学名のDipteraは「二つの」という意味で、ptera(プテラ)は、「翅」の意味である。確かに、ハエは大きな二枚の翅を背中に背負っている。

ハエは、全世界に分布していて、人間と極めて密接な関係にある。その生息場所は、熱帯雨林に始まり、海、山、砂漠、ツンドラ、動物身体に寄生などと広範囲にわたる。

そんなことで、陸上、人が行く所でハエのいない場所が難しい程、どこにでも発生している。その種類は、約9万種にもおよぶと云う。また、日本だけでも約1000種に達する。

こんな多数の中で、私達の最も身近に居るのは、イエバエ類、クロバエ類、ニラバエ類などで、時に、ショウジョウバエ類などが、話題になることがある。

最も身近なハエ

数ある中、家屋内を生活の間とするのは、イエバエ類である。また、人の生活の周辺から出る雑糞類の置き場が目立つのがクロバエ類である。人間は、今までこのようなハエ達を衛生害虫あるいは不快虫などと決めつけ、防除の対象として来た。

今日では、「異物混入」の虫として、生活の場や食品製造や取扱いの場で、大きな問題となっている。最近、ある地方都市で、学校給食に66件もの異物混入事故があって、市議会でも問題になったが、その内の23件が虫であった。

その種類は、明確にされなかったが、過去の経緯からみるとハエやコキブリが問題種の一つである。

イエバエ類

ハエの仲間、人と最も密接な関係にあるのは、イエバエ(House flies)である。その学名は、ムスカ、ドメスティカと云うが、このドメスティカ(Domestica)は、家庭的(ドメ)の意味を持っている。

この学名の通り、イエバエは、人との共同生活をしている趣がある。イエバエの体長は、おおよそ6~8mmで灰色をした中型種である。成虫は、4月頃から活動を開始し、その期間が長い。

冬にも姿を見せるが、未成熟のイエバエは、低温に弱いが、成熟したものは、最寒の頃でも、陽だまりで摂食、交尾活動もする。こんな成虫が、寒い時期には、温い食品に集ることがある。食品製造関連施設などでは、周囲の温度が低くなる時期には、イエバエに注意が必要である。

イエバエは、卵から成虫になるまでの期間が、29℃で12日間である。気温が15℃より下ると産卵はしなくなるが、越冬は出来るので困った虫である。越冬するハエは、数は目立って多くは無いが、摂食能力は劣ることは無く、油断の出来ない虫である。

クロバエ類

この仲間、中型から大型で、日本には約60種が知られている。クロバエ類(Bluebottle fly)は、金緑色の光沢を持つとっしりとしたハエである。成虫は、腐った肉や厨芥などに集る。また、幼虫は、動物の死体などに発生する。

この仲間は、糞食性のもものが多く、消化器系感染症の運搬者として重要な役割を持っている。これらのハエが、細菌やウィルスを持ち運ぶ形式には、次の三つがある。

① 体表にくっつけて運ぶ。

② 汚染されたものを摂食し、これを吐きもこしたり、糞とともに排泄する。

③ 幼虫時代に食べた菌が、そのまま成虫に移行し、汚染する。

以上の三つであるが、混入異物の虫としては、③が最も厄介である。周囲の温度がかなり下っても、姿を見せるものには、オオクロバエ、ケフクロバエ、ホホアカクロバエなどがいる。このハエ達は、7~13℃の温度下でも成長する能力を持っている。

ホホアカクロバエなどは、東京都内で冬期でも、ペラペラに干した洗濯物などの上でよく見かける。これらのハエは、黒い器物や温もりのあるものに集る性質がある。冬期、食品の「放冷」や「搬送」の際には、注意が必要である。

FCCオリジナルエコ商品ご紹介

オススメ！  
環境と人体に優しいエコ洗剤

年末の大掃除の際、洗剤で手が荒れてしまったり、頑固な油汚れを落とすのに一苦労した方は多いのではないでしょうか？

今回、このページではFCCが自信をもってオススメする手肌&環境に優しい洗剤と、油汚れを落とすのに特化した洗剤の2種類をご紹介します。

~FCCピュアマイルドについて~

FCCピュアマイルドは100%植物由来の成分で出来ているので、現在洗剤などによる肌荒れでお悩みの方や、アトピーで使える洗剤に限られてしまう方でも安心してご利用頂けます。刺激が無いので、手荒れも全く無くなります。

容量も5リットルと多い上、希釈して使用するタイプですので、一度購入すれば長く使用でき経済的です。

大掃除や普段の食器洗いで手荒れにお悩みの方は是非一度試してみても如何でしょうか？商品の特長については右をご参照下さいませ。

~FCCオイルクリーンについて~

FCCオイルクリーンは油汚れに対して、抜群の洗浄力を発揮します。

特に厨房などで、落としきれず時間が経ってしまった頑固な油汚れなども、オイルクリーンは油そのものを乳化させ、細かい粒子にするので、簡単に落とす事が可能です。

また、排水溝などの落としにくい汚れなども、普段の清掃でオイルクリーンを使用し続ける事で洗浄出来る相乗効果もございます。

此方の商品の特長も右にて紹介しておりますので、ご参照下さいませ。

100%植物性 手肌に優しい

FCCピュアマイルド

(厨房用液体石けん)  
1個/5ℓ  
¥5,040(税込)



FCCピュアマイルド(厨房用)の3つの特長

- ①優しくて安心！  
100%植物性なので、洗剤で手荒れが起きてしまう方やアトピーの方も安心して使用頂けます。
- ②優しいのに強力！  
植物から抽出した天然コロイドにより頑固な油汚れを強力に落とします。(松の油、ヤシ油など)
- ③環境への負荷が小さい！  
石油系界面活性剤を一切含まず、自然に戻りやすい性質を持っていますので、排出後、7日間で約90%が無害な物質に分解されます。

別商品で洗濯用のFCCピュアマイルドもございます。

商品のご注文やお問い合わせはこちらまで



E-mail : info@fccsystem.co.jp  
Tel : 0466-31-3164  
URL : http://www.fcc-eco.com/

頑固な油汚れが気になる場合は…

FCCオイルクリーン

(油汚れ洗浄剤・廃油処理剤・グリーストラップ洗浄剤)

1本/1000ml  
¥3,150(税込)



FCCオイルクリーンの3つの特長

- ①環境への負荷が小さい！  
油を超微粒子にする事で、自然界の有用微生物の餌として分解され易くします。有害物質は一切含んでいません。
- ②油汚れに抜群の強さ！  
FCCオイルクリーンは油を乳化させ、更に包み込んで油そのものの性質を消失させます。一般の洗剤とは違う働きで強力に油を超微粒子に分散させます。衣類に付いた頑固な油汚れにも効果的です。
- ③排水管・排水溝もキレイに！  
FCCオイルクリーンを使用し続けると、排水管や排水溝、グリーストラップの洗浄効果も期待出来ます。